

Córdoba 24 de Diciembre de 1927

Año VIII.—Número 3.021

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



EN LA ACCIÓN CATÓLICA DE LA MUJER.—La excelentísima señora doña Angela Carbonell, Presidenta de la Junta Diocesana, con las autoridades y elegantes señoritas de la buena sociedad cordobesa, inaugurando la exposición de Guadamaciles y cuero, celebrada en la tarde de ayer.

PIANOS PIAZZA

Los mejores de España
Modelos
desde 1.750 Ptas.



Pida catálogos
Ventas a plazos

Rolls para Autopianos y Pianolas en las marcas Aeolian, Era, Victoria, Diana y Princesa
Venta de colecciones a plazos — Pida catálogo de este artículo

Aparatos de Jazz-Band y accesorios

Casa especializada en instrumentos para banda y orquesta
Presupuestos gratis

Pianos marca «Pleyel», «Erard», «Gaveau», «Gors & Kallmann»,
«Ronisch», «Berchtein», «Jenner», «Konig» y «Cusso S. F. H. A.»
Armonios «Kasriel», «Alesandre» y «Christophe»

Venta: Piazza Hermanos.—Sucursal a cargo VIUDA MARTINEZ RUCKER
Claudio Marcelo, 13, Córdoba, frente a la Campana.

GRAN TEATRO

Calefacción Central

Funciones para mañana domingo 25 de Diciembre de 1927.
PRIMER DÍA DE PASCUA

A las seis de la tarde y diez de la noche: Dos grandes funciones de Cinematógrafo y fin de fiesta.—Estreno de la primera jornada en cuatro partes de la gran interesante serie francesa LAS TORMENTAS DE LA VIDA, por la niña Bouboule y el graciosísimo Biscot.—Tres debuts importantísimos: TITO, excéntrico bailarín americano.—Sotileza, canciones, éxito reciente de Romea. CUSTODIA ROMERO (La Venus de Bronce), estrella de baile, de gran cartel en Córdoba.

Precios: Butaca, 2 pesetas; Anfiteatro, 0'75; Gradas, 0'30.

A las cuatro de la tarde.—Cine popular.—Regalos de juguetes a los niños.—Estreno de la primera jornada en cuatro partes de la gran serie, Las tormentas de la vida, y el graciosísimo Tomásín Pequeñeces, dos partes.—Butacas, 50 céntimos; Anfiteatro, 0'25; Gradas, 0'15.

La taquilla está abierta desde las tres de la tarde.

Ideal Cinema

Espectáculo preferido por el público selecto.

TEATRO DUQUE DE RIVAS Empresa A. Cabrera

TELEFONO 7-4-1.

Función para hoy sábado 24 de Diciembre.—Día de Nochebuena.

A las cinco de la tarde, única y kilométrica función, con un extraordinario programa de películas cómicas y estreno de una nueva, Aventura de Sonando el cuero y un gracioso Tomásín.—A toda persona que compre entrada se le regalará una hermosa fotografía de la interesante película DON QUIJOTE DE LA MANCHA.

Butaca, 1 peseta; Gradas, 0'25; medias 15 céntimos.

Mañana domingo, primer día de Pascua, el acontecimiento del año, la grandiosa película DON QUIJOTE DE LA MANCHA.—Se dará completa. Se admiten encargos de localidades, las cuales estarán numeradas. El domingo se abre la taquilla a las dos de la tarde.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Se arrienda el piso principal de la casa número 66 de la calle Madera Baja, con entrada por la fachada principal del Paseo de la Victoria sin número.—Para tratar, Cardenal González número 107.

Se arriendan dos habitaciones y cocina independientes, Alcántara, 17 duplicado. Horas de verlos de tres a cinco todos los días.

Almonedas

Almoneda.—Se hace de los siguientes enseres: Una mesa de corte, un espejo forma inglés, un cierre madera cristal albrado, un tablero de plancha, otro negro, un juego de sillas muelle de seis sillas y un sofá, un estante, una puerta de calle de cristal y una muestra. Alfonso XIII número 39.

Compras y ventas

Cebollas grandes y chicas, para matanza, procedentes del cortijo de Panjiménez (Alcolea) se venden. Para tratar: Braulio Laportilla, 3, bajo

Pavos y pollos cebados, se venden. Ramírez Arellano, núm. 15.

Mantecas Lorenzana de «La Mantquera Leonesa».—La manteca Extra fina Lorenzana compete con las mejores marcas extranejras. Se vende en todos los buenos establecimientos de Córdoba.—Representación: Casa Pozo. Reloj, 1.

Se vende una casa en buen estado de obra, con diez habitaciones, dos patios, dos cocinas, dos retretes, pozo y azotea. Horas de verla, de once a cuatro. Bataneros, 6.

Se venden álamos blancos, negros y almezos, en la finca «Dehesilla de León» en Alcolea. Se oyen proposiciones en Córdoba, calle Torres Cabrera, n.º 13.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 23 de Diciembre.

En veinticuatro horas

temperat. m.º al sol y al aire libre	20'20
a la sombra	18'00
mínima	15'40
media	16'70
Oscilación	2'60
Agua de lluvia en milímetros	4'40
Agua evaporada en milímetros	0'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	745'10
Temperatura a la sombra	16'20
de termómetro húmido	15'20
Tensión del vapor	12'30
Humedad relativa	89'00
Estado del cielo	Cubierto
Dirección del viento	S. O.
Fuerzas	Fresquito.
Recorrido en 24 horas	518'00

GABANES

Pellizas.—Trajes de confección esmerada
Precios fijos y económicos

Almacenes de ropas hechas

“El Siglo”

CALLE DE GONDOMAR
Frente a La Perla



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Tengo encargo de oír proposiciones de venta minas de carbón y de zinc, de calidad cotizables. También lo tengo en el mismo sentido, para ventas de solares, en lo mejor de Córdoba, y de fincas rústicas en la provincia.—V. Narbona; Duque Hornachuelos, 12, duplicado. Córdoba.

Empleos y colocaciones

Se necesitan mujeres para trabajar en la faena de aceitunas. Pretorio, 3.

Traspasos

Por no poderlo atender su dueño, se traspasa el «Bar Colón», calle Sevilla, 7.

Informaciones de anoche

MADRID

Los impuestos voluntarios

El Estado ha ganado con este sorteo de Navidad más de 37 millones de ptas.

Somos los españoles como los niños. Solo nos gustan las cosas frívolas; nos guiamos por los sentidos sin dejar oír la razón. Igual, exactamente lo mismo que los niños. Se nos pide una cosa y la negamos. En cambio si nos cautivan con la frivolidad, le entregamos todo...

Un ministro de Hacienda que conozca bien la psicología del pueblo español puede cubrir los presupuestos del Estado con gran facilidad y sin protesta alguna de los contribuyentes. ¿Cómo? Haciendo que todos los impuestos sean voluntarios. No hay cosa más agradable para un español que vivir sin reglamentación, haciendo lo que le venga en gana. Basta que un alcalde publique un bando sobre cualquier asunto, para que los españoles se pasen la vida criticándolo y haciendo precisamente lo contrario de lo que se ordena.

Nos congratula mucho el paso dado por el señor Calvo Sotelo en este sentido. Indiscutiblemente, el Estado impone demasiada carga a diversos sectores de la vida española, sobre todo los que representan la actividad, el trabajo, el comercio, etc. Pero nosotros nos damos perfecta cuenta de que de los españoles ha de salir la cantidad presupuestaria. No pensamos como muchos que les molesta ver las calles sucias, y pocos guardias para defendernos de los malhechores, y deficientes servicios públicos de Correos, Telégrafos, carreteras, oficinas públicas, etc., etc., sin tener en cuenta que todas esas «comodidades ciudadanas» cuestan mucho dinero, y cuanto más perfectas estén más dinero tienen que costar. Todo eso hay que pagarlo naturalmente. Pero... ¿cómo?

Haciendo que los impuestos, si no todos, la mayoría, sean voluntarios. Hay ejemplos vivos que nos demuestran lo beneficioso que resulta para el Estado. Contribuyen todas las clases, los que quieren, y hay momentos en que hasta buscan recomendación (la recomendación también es muy española) para contribuir. Los toros, el fútbol, la lotería... hay muchas cosas frívolas, de las que el Estado puede sacar cuanto necesite, y sin protesta alguna de los contribuyentes, aunque contribuyan todos los españoles. En cambio ahora, unos contribuyen mucho, otros poco y otros nada, y todos con un gesto gruñón y de mala gana.

¿Hay cosa que se haga con peor gusto que pagar el recibo de la contribución, el de la cédula, el del inquilinato...?

Ocupémonos de la lotería solamente hoy,

ya que por la fecha en que escribimos el artículo, se presta para ello. En este sorteo de Navidad se han aumentado los billetes para los jugadores en número de cinco mil. Y el del pasado año tenía un aumento de tres mil con relación al otro y así sucesivamente desde que Carlos III creó el juego nacional llamado vulgarmente «Lotería».

Pues de los sesenta mil billetes saca el Estado la respetable suma de 120 millones de pesetas y de esta cantidad ofrece en premios 82 millones 992.000 pesetas, con lo que si Pitágora no miente, le queda una ganancia de 37 millones y 8.000 pesetas.

Esto solo en el sorteo de Navidad, que si unimos la ganancia de todo el año, con los tres sorteos que se celebran al mes, aunque de menor importancia, le queda una suma líquida después de pagar premios, de más de 300 millones de pesetas.

Trescientos millones de pesetas que entran en la Caja del Tesoro, y que no tienen que satisfacer estos u otros comerciantes, industriales, empleados, obreros, etc., sino que cooperan con muchísimo gusto todos los españoles que quieren, que son la mayoría, y en Navidad absolutamente todos.

¿Usted toma vermuth en casa de fulano? Pues allí hay que jugar.

En el café donde tiene usted la «peña», en donde compra usted los sombreros, en casa de su sastre, de su zapatero, y su peluquero, la taberna de donde le sirven el vino, su centro regional, la casa donde trabaja el amigo de los amigos de un amigo suyo... Usted se vale de esa lejana amistad para recabar por lo menos una participación de dos pesetas, para que si toca y se hacen ricos, también participe usted de la suerte.

Y así, sin darse cuenta, contribuye usted «voluntariamente» a sostener las cargas del Tesoro. Satisface usted un impuesto, ahora ¡que voluntario! ya que nadie le exige nada.

Pero ¡lo hace usted con muchísimo gusto, qué demonio! Contribuye con lo que puede y quiere y además se «expone» usted a ser rico...

El gesto del día

Nuestro gesto es hoy bonachón, plácido, sonriente cual corresponde a un burgués satisfecho, a un excelente padre de familia.

Las arrugas conquistadas en el eterno luchar de nuestra vida bohemia, huyeron ante la sonrisa tranquila y sosegada de este bienestar de todos los años.

Es una tregua, en la lucha, que nos brinda la familia, que nos otorga el hogar, como compensación en este día, a los pesares de todo el año. Es la víspera de Nochebuena.

Ante el jolgorio de los chiquillos hemos desenterrado los viejos muñecos del Nacimiento y con ellos el recuerdo rancio y muy íntimo de nuestra infancia.

Y aquellos muñecos, verdadero ejército de inválidos, ultrajados por la acción del tiempo y maltratados por la curiosidad infantil, nos convierten en adolescentes, en soñadores, en buscadores de ilusiones.

Y hemos saludado a nuestros amigos los Reyes Magos, portadores de alegrías, de estruendo, de risas infantiles y otras veces mensajeros de desengaños, que hicieron brotar a los niños lágrimas crueles y amargas de hombres. Fueron los que nos trajeron las primeras alegrías, pero también los que salpicaron con las negruras de la pena, nuestra alma de rosa de la adolescencia.

El cortejo desfila por montes grotescos, por ríos de cristal. Son los pastores de barro, mutilados por el tiempo y por las caricias de los nenes, pastores, que perdieron la cabeza, chozas y cabañas.

Y la algarabía infantil canta: «Todos le llevan al niño...»

Y oímos el quegido siniestro del pavo, que puso una nota de tristeza en esta fiesta de alegría divina y humana.

Y mientras que en la casa imitadores al opulento Camacho en sus célebres bodas, preparamos la clásica y succulenta cena de celebración en el Nacimiento de Dios, vemos cómo San José y la Virgen, santa madre, caminaron sin albergue y sin pan. Y los niños cantan:

Llegaron a una venta y allí pidieron posada, como los vieron tan pobres les negaron la entrada.

El pavo, entre tanto, solloza su triste fin.

J. ROMAGUERA
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Especialista del Dispensario y Clínica de la Cruz Roja.
SAN FELIPE n.º 3

A través de la Prensa

"La Nación"

Comentando unas apreciaciones de ABC sobre el Estatuto de prensa, dice:

«No defendemos como intangible el proyecto de Estatuto de Prensa; pero nos parece bien orientado y bastante completo, opinión en la que tenemos el honor de que nos acompañen muchas autoridades periodísticas y jurídicas españolas y extranjeras, algunas de las cuales, según testimonios de que disponemos, creen que el índice del Estatuto español es el sumario del Código más fundamental de Prensa que se ha intentado hasta ahora en todo el mundo, porque comprende todos los aspectos del periodismo y aborda con valentía y sin vacilaciones problemas que todavía están en discusión en muchos países.»

"El Sol"

En una editorial que titula «Después de la Exposición del libro catalán», señala la concordancia existente entre la prensa catalana y parte de la madrileña, con su opinión y dice, entre otras cosas:

«Lo importante es que se establezca la cordialidad de los que se dedican al cultivo de la inteligencia. Las grandes masas seguirán después, y estamos convencidos

de que estas grandes masas y los que a la cabeza de ellas le dan marcada la opinión, algún día para bien de España y de la castellana lengua, vendrán con nosotros, Hemos de convencernos, de una vez para siempre, de que la cuestión de la lengua catalana es una cuestión de libertad. Despreciada esa lengua, dolorosamente reacciona despreciando a nuestra castellana lengua incomparable. Libre el catalán de hablarla, de escribir ciencia, poesía, arte con ella, acude al castellano como insustituible lengua universal para todo español.»

"La Unión Mercantil"

Hace unos comentarios acerca de una polémica habida «Sobre el turismo» y opina que el problema por bastante tratado debe decidirse fuera de la liza periodística.

"Noticiero Granadino"

Se ocupa de la propiedad del edificio del cuartel de Santo Domingo, donde estuvo el regimiento de Artillería, y a este propósito recuerda su opinión emitida en editorial en que pedía que en uno de los edificios desalojados, entre los que figuraba el citado cuartel, se instalase la Escuela de Artes y Oficios.

De todo el mundo

Movimientos emigratorios en el mundo

Sabido es que, de acuerdo con una Recomendación de la Conferencia internacional del Trabajo de 1922, unos cincuenta Estados envían regularmente a la Oficina internacional del Trabajo toda clase de datos sobre los movimientos de emigración, inmigración, repatriación y trabajo de los emigrantes, informes que son analizados por la Oficina en su «Crónica mensual de las Migraciones».

Las estadísticas aparecidas en el número último de esta publicación muestran algún aumento de la inmigración en Suiza en 1926 con relación a 1925 y una ligera disminución de la inmigración en Ceylán.

El Gobierno de Australia acaba de comunicar que este país no desea recibir extranjeros que no quieran asimilarse.

En el Perú se han promulgado varios decretos con objeto de reglamentar y desarrollar la colonización.

En el Japón, en virtud de una reciente ley, se ha solucionado un problema importante y que consiste en reconocer, a base de reciprocidad, el derecho que tienen los extranjeros a adquirir tierras en las mismas condiciones que los nacionales.

En la Guyana británica las autoridades han renunciado por razones de orden financiero al proyecto de colonización indostana. Finalmente, el Gobierno canadiense ha celebrado nuevos convenios con el Gobierno británico a fin de favorecer el establecimiento de familias de colonos ingleses en Nueva-Brunswick. Y, por otra parte, el Canadá ha resuelto organizar en Europa un nuevo sistema de examen para los emigrantes antes de su salida, sistema análogo al que ha sido ya instituido con igual objeto por los Estados Unidos.

X X.

El atraco de esta madrugada

Durante la madrugada anterior cometióse un nuevo atraco en nuestra población.

Sería la una y media próximamente, cuando el vecino de esta capital Joaquín Butelo Medel, de veintidós años de edad, dirigiese a su domicilio para descansar.

Al llegar a la puerta de su domicilio, casa número 8 de la calle del Zarco, acercáronsele cuatro individuos desconocidos, quienes le arrebataron el abrigo y la gorra.

Joaquín defendióse de los atracadores y quiso recuperar las prendas que le habían robado, pero los atracadores acometieron al expresado individuo, maltratándole, mientras uno de ellos lo amenazaba con una navaja.

Los atracadores emprendieron la fuga.

En la huida cayósele el abrigo que habían robado y lo dejaron en el suelo.

Joaquín Butelo resultó lesionado y se trasladó a la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le efectuaron una cura, apreciándole numerosas erosiones en distintas partes de la cara y en el cuello. Pronóstico, leve.

Joaquín Butelo dijo que todos los faroles de la calle del Zarco se hallaban apagados y debido a la oscuridad no vio acercarse a los atracadores.

Dicho individuo manifestó también que ayer, al anochecer, a una muchacha, vecina suya, un hombre le arrebató un pan que llevaba con otros artículos que había comprado.

Ignórase quiénes sean los atracadores que aprovechando la escasez del alumbrado campan en Córdoba por sus respetos.

Gobierno civil

El gobernador y los periodistas

El gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro y Méndez, ha recibido hoy en su despacho oficial a los periodistas.

El señor Almagro tuvo frases de elogio para la prensa de Córdoba, a la que felicitó con motivo de las próximas festividades.

También manifestó el señor Almagro que esta noche saldrá para Madrid, donde pasará dos o tres días, regresando después a nuestra capital.

Multa

El gobernador civil de la provincia ha impuesto la multa de veinticinco pesetas a Florencio Martínez por blasfemar en la vía pública.

Funerales por el alma de don Francisco Sánchez Muñoz

Mañana, a las diez y media, se celebrarán en la iglesia de San Nicolás la misa de requiem y funeral en sufragio del alma de don Francisco Sánchez Muñoz, que en vida fué querido y respetado amigo nuestro y cuya muerte ocurrió el día 22 del actual en la ciudad de Sevilla.

Reiteramos con este motivo nuestra condolencia a la familia del finado, con quien tan estrechos lazos de amistad nos une.



Almacenes al por Mayor y Menor de Batería de Cocina y Productos Esmaltados

PRECIOS DE FÁBRICA

Enrique Fuentes Guerra

Sucesor de Carmen Torres, viuda de Viguera-Madrid

San Nicolás, 16 - Córdoba - Apartado 75,

De nuestros corresponsales

LA VOZ en CABRA

La crisis en el campo.— Los ubérrimos campos egabrenses están desolados, los verdes olivares con el fruto en sazón esperan las manos que, al desprenderlo de la rama, lo lleve al molino... y por la mañana muchos brazos aguardan la orden para salir a coger el fruto, pero la orden no llega en todo el día.

La crisis agrícola, este año en que los olivos tienen más fruto que nunca, parece un raro fenómeno o una paradoja de la vida, mas conociendo a fondo el asunto, la razón y la justificación de este estado de cosas se alcanzan bien pronto.

La espléndida cosecha de este año sería la salvación de muchos, la tranquilidad de no pocos, la defensa y desenvolvimiento del pueblo que vive del campo en sus diversos aspectos.

Pero cuando la aceituna está a punto de cogerse, una baja enorme y descompasada del aceite (17 pesetas la arroba que días antes se cotizaba por cima de 30) paraliza casi por completo el mercado y como consecuencia el trabajo de los obreros del campo.

Esta es la crisis actual, crisis que no se ha remediado a pesar del Real decreto concediendo préstamos, ya que muchos esperan la disposición que regule el precio del aceite, y por tanto el de la fanega de aceituna.

Mientras tanto, el problema seguirá en pie. La cosecha actual, que sería la recompensa del mal año agrícola anterior, puede ser ahora la ruina de muchos, y los obreros que tenían la esperanza en los olivos para que al ganar un jornal en justa correspondencia a la excelente cosecha pudieran cumplir sus obligaciones y atrasos de un para forzoso de varios meses, se encuentran en vísperas de Pascua sin el dinero necesario para pagar la renta de su vivienda.

El problema es verdaderamente inquietante, el paro actual obligará al incumplimiento forzoso de los alquileres, y los desahucios con el lanzamiento y todas sus dolorosas consecuencias seguirán después.

Y mientras tanto, los ubérrimos campos egabrenses están desolados, los verdes olivares con el fruto en sazón esperan las manos que al desprenderlo de la rama lo lleve al molino... y por la mañana, muchos brazos aguardan la orden para salir a coger el fruto, pero la orden no llega en todo el día.

Las Pascuas en el Asilo.— **Simpática iniciativa de "El Popular"**— Como en años anteriores y por iniciativa del importante semanario egabrense que dirige nuestro querido amigo don Manuel Mejías Rueda, el Asilo de Ancianos Desamparados no carecerá de nada en las próximas fiestas. La suscripción pública abierta y encabezada por «El Popular», alcanzó una importante suma, con la cual y los donativos en especies, se ha regalado al Asilo una espléndida cesta de Navidad, en la que además de los dulces de Pascuas, y merced a la caridad del pueblo egabrense, se han podido adquirir otros artículos de primera necesidad para aquella casa.

El rasgo de «El Popular», abriendo suscripción tan simpática, es digno de los ma-

yores aplausos, ya que a su iniciativa, desde hace diez años, durante las Pascuas no falta nada en aquella casa de la vejez.

Un ruego al Ingeniero jefe de Obras Públicas.— Varios suscriptores de LA VOZ se dirigen a nosotros quejándose del lamentable estado en que se encuentra el puente llamado del Junquillo, a la salida del pueblo, perteneciente a la carretera de Monturque-Alcalá La Real.

En días de lluvia es imposible cruzar a pie el citado puente por la laguna que se forma en el centro, viéndose obligados los que por necesidad tienen que ir por tan importante carretera a atravesarlo subidos en el pretil con gran peligro para sus vidas por la considerable altura del puente.

La calle San Juan de Dios (antes Portorías), perteneciente al camino vecino a Rute, está de tal forma que su estado constituye un gravísimo peligro para la salud pública; el barro y lodo que en la misma existe en todo tiempo es un terrible foco de paludismo. Los niños que por allí han de pasar para asistir al colegio del Niño Jesús están expuestos a coger una funesta enfermedad.

Esperamos que don Práxedes Mateo Cruz Roldán, que tan amablemente ha acogido siempre nuestros ruegos y con la actividad en él peculiar, dará las oportunas órdenes para arreglar esos trozos de carretera cuyo estado es un verdadero peligro.

Curso de conferencias.— En el año próximo y organizadas por el Centro Instructivo Obrero, que tan brillante campaña viene haciendo por la cultura del obrero, se inaugurará un curso de conferencias.

En la primera quincena de enero el ilustre orador don Marcelino Domingo disertará sobre el interesante tema «Escuelas y Cooperativas».

A este elocuente orador, que tantos éxitos lleva obtenidos en los Juegos Florales de Murcia y otras capitales importantes, seguirán otros distinguidos oradores, entre ellos el sabio catedrático don Antonio Jaén Morente, cuyo tema será seguramente sobre nuestro glorioso paisano don Juan Valera.

El domingo de Pascua tenemos toros.— En Cabra domina la fiebre taurina y como no hay paciencia para esperar al domingo de Pascua de Resurrección, el próximo 25, que aunque es domingo de Pascua no lo es de Resurrección, tenemos una corrida.

Se lidiarán cuatro reses de don Alfonso Cubero, que serán despachadas por cuatro «astros» que en el firmamento taurino se conocen por los nombres de Parejito, Platerito, Virutas y Guerrilla.

Hay gran expectación por esta corrida de invierno, en la que según nos dicen el botijo será sustituido por un brasero y el abanico por una manta zamorana.

También nos aseguran que en vez de regar la plaza se encenderán hogueras.

¿No lo cree usted, Don Paco? Pues calma, que poco falta para el domingo, que aunque es de Pascua, no es de Resurrección.

Los teléfonos.— Desde primeros de año la Compañía Telefónica Nacional de España aumenta las tarifas hasta cerca del

triple de las que regían al hacerse cargo de los teléfonos y además suprime el servicio gratuito para los abonados con Lucena.

Estas modificaciones han producido gran contrariedad y son muchos los abonados que se han dado de baja.— *Corresponsal.*

Diciembre, 1927.

LA VOZ en Palma del Río

Se hunde una casa.— En la calle San Francisco, número 10, se hundió en la noche del 22 media casa, propiedad de doña Antonia Nieto, y que está habitada por el matrimonio Vicente del Pozo y Rosario Torres, en compañía de sus hijos Vicente, de 27 años; Juan, de 24, y Andrés, de 17.

Serían las nueve de la noche cuando la citada familia, que se encontraba en una habitación al calor de la estufa, sintieron un quejido, y el hijo mayor, que es albañil, advirtió que había peligro.

Inmediatamente trataron de llamar a Juan, que se encontraba acostado, cuando se vino abajo el techo de la habitación, dejando a toda la familia envuelta entre los escombros.

A las voces de auxilio acudieron varios vecinos de la calle y tras grandes esfuerzos pudieron extraer a Juan, que padecía síntomas de asfixia por haber quedado completamente enterrado.

Inmediatamente se personaron en el lugar del suceso el alcalde don Rafael Calvo de León, el juez señor Villarejo, los médicos titulares señores Diego y Jerez, que reconocieron a los lesionados, dos parejas de la guardia civil y guardia municipal, con el jefe de Policía señor Cruz. Reconocidos por los facultativos, les fueron apreciadas las lesiones siguientes: a Juan, magullamiento general y veintiuna heridas en la cabeza, y a Andrés otra en el pie izquierdo y contusiones en diferentes partes del cuerpo. Por fortuna no hemos tenido que lamentar desgracias mayores.

Al retirarse el alcalde, ordenó al jefe de Policía que todo cuanto necesitase esta desgraciada familia, le fuese servido. Como la población sigue sin luz, el siniestro causó más pánico entre el vecindario.

En el lugar del suceso quedó la guardia civil hasta ya bien entrada la noche, para evitar la aglomeración de público en la casa mencionada.— *El Leño de San Francisco.* 23-12-927.

La festividad del día

Con motivo de celebrarse hoy la onomástica de S. M. la Reina doña Victoria Eugenia, no hubo oficinas en los centros oficiales.

Las fuerzas de la guarnición visten de gala, y en los edificios públicos ondea el pabellón nacional.

Rótulos esmaltados
R. Serrano Olmo

Facilita presupuestos gratuitamente que es lo que más garantía puede ofrecer.

Ramón y Cajal, 6 (Antes S. Felipe)

Pequeños sucesos

Travesuras
Jugando el niño de cinco años Manolito Poza Tabancón, en su casa Abejar 21, tuvo la desgracia de caerse de un cajón; produciéndose dos heridas contusas en la región frontal.

Caída

En la esquina de la calle de Valladares y de Angel Torres, cayó al suelo presa de un accidente epiléptico la mujer de 35 años Rosario Dominguez Salamanca, causándose herida en la región superciliar izquierda y erosión en la rodilla del mismo lado.

Comidas de Navidad

Relación quinta de los donativos recibidos en el Comedor de Caridad y Cocina Económica, para las comidas gratuitas que han de darse a los pobres en los días de Nochebuena y Pascuas de Navidad:

En metálico: Señor director de la Electromecánica, 100 pesetas; señor rector de la parroquia de San Andrés, 5; don Pedro Zapata y señora, 5; señores marqueses de Boil y hermanas, 10; don Gabriel Prieto Lucena y señora, 5; don Francisco Amián y señora, 5; doña Josefa Natera, viuda de Santolalla, 5; don Isidro Barbudo y señora, 10; don Juan Roldán Rabasco y señora, 5; don Joaquín Ortega y señora, 25; don Galo Hernández y señora, 10; don Andrés Carabaca, 5; doña Belén Montero de Espinosa, 5; doña Natividad Anchelerga, viuda de Salinas, 25; don Antonio Martínez de Tejada y señora, 5; señorita Angela Benito y Benito, 5; don Rodrigo Barasona y señora, 5; doña Teresa Caballero e hijas, 5; doña Rafaela López Cansino, 5; doña Manuela Jiménez de Ruano, 15; señorita Soledad Cuadrado Aranda, 5; don José Delgado Bárbara, 10; Cámara Minera, 25.

En especies: Don Juan Aguilar y señora, un pavo; don Antonio Diéguez Trujillo, una arroba de vino; Cooperativa Cordobesa de Consumo, una lata de dos kilos de carne de membrillo; Almacenes del señor Parra Rubio, un fardo de bacalao.

Noticias locales

Cultos

El día 25 del actual dará comienzo en la iglesia de San Agustín un solemne octavario en honor del Niño Jesús.

Por la mañana, a las ocho y media, habrá misa rezada en el altar del Sagrario.

Por la tarde, a las seis, estación, rosario, gozos y letanías cantadas, ejercicio de novena, villancicos y adoración del Divino Niño.

El día primero habrá sermón a cargo del P. Antonio Maya.

Revista deportiva

Hemos recibido el número 328 de la revista «U. V. E.» (Unión Velocipédica Española), que se publica en Barcelona, a la que avalora un selecto sumario, en el que figura un bien documentado artículo de nuestro asiduo colaborador don Nicolás Morilla, publicado en LA VOZ. Atención que muy de veras agradecemos al «Boletín oficial de la Unión Velocipédica Española».

De Radio

Programa para el día 24

SEVILLA. (U. R.) EAJ 5.

Sobremesa, de 14'0 a 15'0.—Orquesta de la estación: «Uzcedum» (pasodoble), y «La alegre trompetería». Señor Galván: «Tosca» y «Los de Aragón». Orquesta: «Canción canaria», Moreno Torroba. Señor Galván: «Recuerdo de mi tierra» y «Andaluz». Rondalla Radio: Varios números de música española. Cante flamenco por Lolita de Triana y Florez. Orquesta: «Danza noruega», Tschaikovsky. «Capricho español», Granados. Cante flamenco por Lolita de Triana y Florez.

Por atención a la festividad de esta noche se suspende la emisión.

CADIZ. (U. R.) EAJ-3.

De 19'0 a 21'0.—Tic-tac para sintonizar. «El Mesías», (aleluya), órgano, Haendel. «En Belén» y «No hay tal audaz», (villancicos), por el señor Vila. «Siempre p' adelante», (jota), piano, por doña Carmen del Castillo. «Larregla», «El canto del labrador» y «A las doce de la noche», (villancicos), por el señor Vila. «Un cuento de Nochebuena», «Pa Belén caminan» y «Esta noche es Nochebuena», (villancicos), por el señor Vila. «Un cuento de Nochebuena», «Preludios vascos», P. J. A., de San Sebastián, por doña Carmen del Castillo.

A las 20'0, hora oficial. Noticias de prensa, «Tarantela», piano, Moszkowski. Música de baile, piano y jazz-band.

MADRID. (U. R.) EAJ. 7.

De 19 a 20'30. Concierto de órgano expresivo, por la señora Chevalier del Palacio. *Primera parte*: Minueto en sol mayor, Scarlatti. Romanza sin palabras, Mendelssohn-Almagro. Escena Pastoral, Le Beau. Intermedio por Luis Medina. *Segunda parte*: Appassionato, D'Aubel. Las Abejas, A. Loret. Arabesco, Almagro. Fiesta de aldea. Música de baile, Trasmisión de las orquestas Palermo y Da Silva del Alcázar.

Nota: En atención a la festividad de Nochebuena se suspende la emisión de la noche.

Noticias: El pasado día 21 se ha inaugurado en Zeesen (cerca de Berlín) la emisora más potente del mundo; tiene una potencia de 120 kilovatios.

Diariamente enviará el mejor programa alemán.

En breve daremos más noticias acerca de esta potente emisión. (Sevilla tiene una potencia de un kilovatio).

Consuelo.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 24.—Sábado. Santos Gregorio, pbro.; Delfín, ob.; Irmina, vg.

Vida del Santo.—En la ciudad de Espoleto (Italia), vivía San Gregorio en continuo ayuno, oración y penitencia, realizando asombrosos milagros, con los que convirtió multitud de gentiles. La fama de tantas maravillas llegó prontamente a Roma, donde imperaban Dicolesiano y Maximiano. Sin tardanza enviaron a Espoleto a un ministro suyo llamado Flaco para que le prendiesen y quitasen la vida si no rendía culto a los dioses del paganismo. No habiendo podido conseguirlo, le mandó apalear con increíble rigor, y después, atado de pies y manos, le hizo tender en unas parrillas colocadas sobre grande hoguera. Viéndole cada vez más constante en la confesión de la verdadera fé, le hizo llevar al anfiteatro, donde le cortaron la cabeza el día 24 de diciembre del año 303. Para que destrozasen el cadáver soltaron los infieles las fieras encerradas en el anfiteatro; pero apenas llegaron a él, cuando mansas y humildes se prostraron, inclinando su cabeza en señal de veneración, prodigio que convirtió a multitud de idólatras. Retiró el santo cuerpo una señora cristiana llamada Abundancia, pagando por él una crecida suma; le embalsamó con suaves aromas y le mandó sepultar en el campo cerca de la población, desde donde fué bastante tiempo después trasladado a la ciudad de Colonia, donde actualmente se veneran sus reliquias con extraordinario culto.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la Parroquia del Sagrario, costeado este día por doña Pilar Chaparro.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, sábado 24, a nuestra Señora del Sol, en la Catedral.

Fiesta militar

Jura de banderas

Como teníamos anunciado, hoy se celebró en los cuarteles de esta plaza la jura de bandera por los reclutas del último reemplazo.

En todos los edificios militares alojados de las fuerzas de la guarnición se efectuaron con toda solemnidad estos actos.

En el cuartel de Sagunto juraron el estandarte, además de los lanceros pertenecientes a dicho regimiento, los de la Remonta, Cria caballar y Depósito de sementales.

A dichas festividades asistieron las autoridades y distinguidas personalidades invitadas. Con este motivo hubo ranchos extraordinarios y se dió a los sargentos una peseta y cincuenta céntimos a los cabos y clase de tropa.

Cuartos de baño de todos precios

Pida el catálogo especial en
MEDINA-AZAHARA
Canalejas, 9 Teléfono 624

Información telefónica

La festividad del día en Palacio.-La Reina doña Victoria celebra su onomástica.

Los agraciados por la fortuna partícipes del "gordo" y de otros premios mayores.

De Madrid

Por la festividad del día la corte viste de media gala y es festivo en los centros oficiales.

Madrid 23, de las 14 a 19 tarde.

La "Gaceta" de hoy

Entre otros decretos, este órgano oficial publica las siguientes disposiciones:

Los funcionarios del Estado, civiles, militares o diputaciones provinciales que sean elegidos alcaldes o concejales, ejercerán el cargo en comisión, percibiendo el sueldo íntegro que disfrutaran en sus antiguos empleos.

Nombrando miembro de la Asamblea nacional a don Nicasio Pita, vicealmirante de la Armada.

Disponiendo que continúe como miembro de la Asamblea nacional don Macario Alvarez.

Accidente del trabajo

En una obra de la casa número 120 de la calle Santa Engracia se hundió un tramo de escalera, cayendo desde gran altura sobre el pavimento, dos obreros. Uno de ellos, llamado Antonio Ruiz, falleció en el Hospital de la Princesa, poco después de ingresar en dicho establecimiento. El otro obrero sufrió lesiones gravísimas.

Ambos fueron auxiliados por sus compañeros.

La festividad del día

Con motivo de celebrarse hoy la onomástica de la Reina doña Victoria Eugenia, el día ha sido de fiesta en los departamentos ministeriales y en las oficinas públicas.

Las fuerzas militares vistieron de gala.

A las diez de la mañana se celebró misa en palacio, oficiando el preceptor de la Real familia.

Asistió a la misa toda la familia real, damas de corte y alta aristocracia.

Después de la misa, la Reina doña Victoria, salió en automóvil para visitar el Hospital de San José y Santa Adela, según costumbre de todos los años por esta fecha.

Coincidió con la visita de la Soberana la del doctor americano Castellani, que ha venido a Madrid para dar una conferencia en la Academia de Medicina.

En Palacio se han recibido muchos telegramas de felicitación.

En el álbum expuesto en Palacio firmó el Gobierno entero, la Diputación, el Ayuntamiento, los exministros Cierva, Cortezo

y conde de Lizárraga, muchos aristócratas y palatinos y numerosas personalidades.

Esta noche se celebrará en Palacio un banquete de gala.

El ministro del Trabajo a Barcelona

En breve marchará a Barcelona el señor

De provincias

Los participantes del "gordo" en Constantina (Sevilla).-El crimen de la calle de Erafalgar.

SEVILLA

A Constantina ha correspondido un vigésimo del 10.123

El número estaba muy repartido

Constantina 22.—Ha correspondido a esta localidad un vigésimo del premio «gordo», muy distribuido entre gente de la clase media y obrera.

Principales poseedores de las venturosas participaciones del 10.123, son José Melendo Campos (Joselito); el propietario del café Central don José Domínguez Miera; el camarero del mismo establecimiento, José Sánchez, conocido por «Zorrilla» y popularísimo aquí; Eduardo López Campos, el teniente de la Guardia civil don Víctor Sanmartín Molinero, el cabo del mismo instituto José Neyra, varios guardias y un cojo que gana su vida organizando rifas callejeras.

El vigésimo premiado fué adquirido por José Melendo Campos (a) Pelite, el 14 de Noviembre en Madrid, en la administración de la calle Magdalena, 33.

Se reservó 21 pesetas.

Los agraciados son los siguientes:

Juan José Neira Alvarado, cabo de la guardia civil de caballería. Lleva cinco pesetas, correspondiéndole por tanto 37.500 pesetas.

Don Víctor Sanmartín Molineros, teniente de la guardia civil, 5 pesetas. Le corresponden 37.500 pesetas.

Don Pedro González Rojano, representante de la casa Albany, 37.500 pesetas. Llevaba, por tanto, 5 pesetas.

Aunós, para pasar en la ciudad condal las vacaciones.

Se hunde una techumbre y no ocurren desgracias

En la casa número 12 de la calle Conde de Romanones se hundió la techumbre de un comedor.

Providencialmente no ocurrieron desgracias personales.

La alarma fué formidable.

Acudió al lugar del siniestro el cuerpo de bomberos, que realizó meritorios trabajos.

Don José y don Luis Cabanillas, jornaleros. Le han correspondido a cada uno 37.500 pesetas.

Don Ventura Sánchez Sayago, guardia civil de Caballería. Le han correspondido 37.500.

Don Marcelino B. Acosta, ordenanza del teniente de la guardia civil. Le han correspondido 37.500.

Don Santiago Jiménez Abad, guardia segundo de Caballería. Le han correspondido 37.500 pesetas.

Don Lope Cerdón Barroso, guardia segundo de Caballería. Le han correspondido 37.500.

Don Manuel Fuentes, pescadero. Le han tocado 15.000 pesetas.

Don Manuel Prieto, pescadero, 15.000 pesetas.

Un zapatero mudo cuyo nombre desconocemos, ha sido agraciado con 7.500 pesetas.

Don Manuel López Ramos, pescadero de la Plaza de Abastos, Le han correspondido 15.000 pesetas.

Doña Natividad Lucena, esposa del guardia civil Félix Dorado Bravo, que ha sido destinado a Guardia (Toledo), donde se encuentra actualmente, llevaba jugada a escondidas de su marido, por no querer éste jugar, la cantidad de dos pesetas. Le han tocado, por consiguiente, 15.000 pesetas.

Don Eduardo López Campos. Ha sido uno de los más favorecidos, pues le han correspondido 15.000 duros. Es tratante de aceites y cereales.

Don José Domínguez Miera, propietario

del «Café Central». Llevaba jugado solo dos pesetas. Había sido antes conserje del Casino de la Unión Patriótica y había quedado cesante hasta hace poco.

Don José Fernández y Fernández (a) Zorrilla, camarero del «Café Central», llevaba dos pesetas, correspondiéndole 15.000 pesetas.

ALICANTE

Los afortunados de Villarrobledo

Villarrobledo 23.—El ordinario Ramirez vendió dos vigésimos del «gordo» en varios pueblos. Estos están muy repartidos, siendo modestos hortelanos la mayoría de los favorecidos.

BARCELONA

El crimen de la calle Trafalgar.—La viuda detenida

Barcelona 23.—Se continúan practicando pesquisas para el esclarecimiento del crimen de la calle de Trafalgar, del que ha sido víctima Mariano García Oñoro.

Se sabe que después de la inspección ocular hecha por el juzgado, tomó éste declaración a la familia de la víctima.

Se deduce que el crimen no fué motivado por robo y sí que fué perpetrado por gente maleante.

El juzgado trata de averiguar si el crimen fué cometido dentro o fuera de la casa.

Se ha comprobado que las llaves que utilizaba la víctima para entrar en su casa las tenía en su mesilla de noche.

En cambio las llaves encontradas en la calle, son las que usaba la familia de la víctima.

Los agentes de Policía detuvieron a la viuda de Mariano García para que compareciera ante el juzgado.

Esta llevaba unos guantes que eran, según parece, de su uso ordinario.

Se le interrogó acerca de este extremo y los agentes, con habilidad, la obligaron a que se quitara los guantes.

Se le apreciaron en las manos unos arañazos.

Dijo la viuda que éstos eran erosiones que se las había producido pelando tomates.

Fué sometida a un extenso interrogatorio, a cuyo final, por haber incurrido en diversas contradicciones, quedó detenida la viuda de la víctima del crimen.

Falta por aclarar varios extremos.

Entre vecinos.—Ruidos que molestan.—Final trágico

Barcelona 23.—A última hora de la tarde Emilio Gabarda, que vive en la calle de Lepanto, trabajando en su oficio de niquelador, producía gran ruido en su taller. El vecino Emilio Moreno y el niquelador tenían muy buenas relaciones de vecindad.

Esta madrugada se molestó el vecino por los ruidos que producía su amigo y en su vista bajó al piso de éste para exigirle que cesara en esas tareas que no lo dejaban dormir.

Gabarda alegaba que su hermana se encontraba en grave estado.

Discutieron. Finalmente Angel disparó varios tiros contra Gabarda. Este es el novillero apodado Garbadito.

Cayó exánime al suelo con varias heridas

de carácter grave, siendo rápidamente trasladado al hospital.

El agresor fué detenido.

OVIEDO

Cuatro vigésimos del sexto

Oviedo 23.—Cuatro vigésimos del sexto premio se han repartido en Langreo entre los pobres. Otras participaciones han sido repartidas entre varios individuos de la benemérita.

Juan González, mozo de tren, lleva diez pesetas del número premiado con el sexto.

BILBAO

Una explosión

Bilbao 23.—Esta mañana en el muelle del Arenal explotó un tubo de oxígeno. Con tal motivo se incendió parte de las mercancías acumuladas en el muelle.

Fué difícil sofocar el incendio y en el intento resultaron con quemaduras graves María Arisqueta y José Echevarría.

El fuego se propagó a varias partidas de mercancías, originándose pérdidas de gran consideración.

PONTEVEDRA

Los poseedores del 50.153

Vigo 23.—La prensa local publica extensas informaciones relativas a los poseedores del número 50.153, favorecido con diez millones de pesetas.

Se sabe que Santiago Cuadrado, de quien se decía que llevaba solamente 10 pesetas, ha sido favorecido con medio vigésimo, pues no había dado participación a nadie.

El diario local «El Faro», fué el primero en dar la noticia que tanto revuelo produjo en esta ciudad. En sus pizarras apareció

triumfante el número premiado. Pronto se supo que una fracción importante del número premiado había sido adquirido por la empresa naviera de don Mariano Llorente, y que estaba muy distribuido entre los obreros de la misma.

Fué vendido el número en la administración de Loterías de la calle de Urzaiz.

El señor Llorente dividió el billete en dos partes. Una de ellas la dividió entre los agentes y dependencia de su agencia naviera, y la otra la repartió en participaciones de dos y cinco pesetas en un almacén de paquetería que dicho señor posee en esta ciudad.

Como en la fecha en que adquirió los vigésimos el señor Llorente, se encontraba en este puerto el buque «General Belgrado», distribuyó en él muchas participaciones y por ello han resultado favorecidos doscientos emigrados de la comarca que habían tomado pasaje en dicho buque para la Argentina. Todos llevan participaciones de cinco y diez pesetas.

Don Castor Rodríguez, dependiente mayor del almacén del señor Llorente, lleva cincuenta pesetas; el viajante don Luis Hernández, 25; Rodrigo Cuatrono, dependiente, 10, y Luis Lago, 5.

También han resultado afortunados varios guardias municipales.

Entre los agraciados figura el capitán del buque «General Belgramo», que llevaba 25 pesetas de participación; don José García, de la Naviera Americana, con 15; don Adolfo González, con 5; la señora viuda de Herrerin, con 25; Paulino del Prado, con 25, y la mecanógrafa señorita Lucrecia Domínguez, con 25.

Del Extranjero

Las tragedias del mar.—El Gobierno italiano contrata un empréstito para estabilizar la lira.

Trece náufragos mueren de hambre

San Francisco de California 23.—El mar ha arrojado a la playa un bote con trece cadáveres.

Según el dictamen de los médicos perecieron de hambre.

Por los documentos encontrados sobre los cadáveres se sabe que se trata de los tripulantes de un buque hundido durante los recientes temporales en el Pacífico.

Estado de Venizelos

Atenas 23.—Aumenta la inquietud producida por el estado de salud de Venizelos, habiéndose agravado el estado del enfermo en términos que hacen temer un funesto desenlace de un momento a otro.

La tragedia de «S.-4».—El submarino continúa en la misma situación

Nueva York 23.—Siguen los trabajos de salvamento del submarino «X 1».

Después de cinco horas de improbos trabajos, los doce buzos han logrado pasar dos cables por debajo de la quilla del submarino

hundido, pero los remolcadores no han conseguido hacer variar la posición del buque.

El record de altura ha sido batido

Roma 23.—El aviador Donatti ha batido el record mundial de altura, elevándose a once mil ochocientos veinticinco metros, cien metros más que el aviador norteamericano que hasta ahora detentaba el record.

Para la estabilización de la lira.—Un empréstito de setenta y cinco millones de dólares

Roma 23.—El Consejo de ministros ha acordado estabilizar la lira, para lo cual contratará un empréstito de 75 millones de dólares en el extranjero.

La banca Morgan contaibirá con 25 millones de dólares.

Ocho bomberos perecen en un incendio

Varsovia 23.—Durante los trabajos de extinción de un incendio declarado en el Castillo de Dzikow, han perecido ocho bomberos.

Informaciones de hoy 24

Costumbres y tradiciones

NOCHEBUENA

“Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad”.

En el empíreo cantó el coro de querubines para anunciar al mundo la venida del Mesías prometido, y desde entonces acá celebran los pueblos con fiestas y regocijo el día en que la Iglesia conmemora el nacimiento del Redentor.

¡Cuántos pueblos han desaparecido; cuántas civilizaciones han pasado; qué de cambios han tenido lugar en las ideas, en el sentimiento, en el modo de ser de las naciones y de las sociedades! Y sin embargo, la Nochebuena se celebra siempre con el mismo alborozo, con entusiasmos idénticos, y pequeños y grandes, jóvenes y ancianos, esperan de un año para otro esta noche en que, reunidos en el hogar, recuerdan unos los infantiles goces de la niñez, los placenteros ensueños de la juventud y lo perecedero de las glorias humanas, en tanto que los que pisan por primera vez el umbral de la vida, fantasean esperanzas y deseos a cual más risueños y seductos.

Y es que la Nochebuena es la fiesta de familia por excelencia: allí, junto al hogar que chisporrotea y cuyas azuladas llamas azotadas por el viento que gime tristemente, comunica el calor y la alegría a los circunstantes, el venerable abuelo refiere encantadoras leyendas de otros tiempos, mientras en su interior, al encontrarse cubierto por la nieve de los años, deja añorar aquellos instantes en que formaba parte de los que iban a la misa de alba, a la de los pastores y a la del gallo, sacrificando el grato calorillo del lecho por incorporarse a los que en grupos o cuadrillas y a sonos de instrumentos estridentes, se dirigían al templo que, en alegre repique de campanas, anunciaba la fiesta del Señor.

Y en tanto que el abuelo «piensa sus cosas», los jóvenes entonan villancicos y cantares que recuerdan la venida del Salvador, y que la gente menuda y turbulenta los acompaña al son de las panderetas, del toco rabel, de la rústica zampona y de otros instrumentos menos armoniosos, pero de más ruido, como improvisado con lo primero que se viene a mano.

Diríase que en todos los corazones palpita un mismo sentimiento y que todos los presentes abrigan la convicción de que el Mesías se hizo hombre para redimirnos a todos sin diferencia de estado, clase, ni condiciones. Confundidos en un solo grupo véñese en esta noche todos los que moran bajo un mismo techo (salvo excepciones en que hay discrepancias familiares), que ríen y gozan, y todos cantan porque saben que es Nochebuena, que se ha de glorificar a Dios en las alturas. Y las enemistades se olvidan, los rencores se suspenden, los agravios se pierden y se recibe con los brazos abiertos al hijo pródigo que, destrozados los pies por los abrojos del camino y

desgarrado el corazón por los desengaños y las decepciones que ha probado en su trato por el mundo, vuelve sumiso y arrepentido al hogar paterno.

Y todos rodean el deslumbrante árbol de Navidad, provisto en abundancias prodigiosas de lucecitas que brillan con el fulgor de las estrellas del cielo, de juguetes codiciados durante un día y otro día, de regalos sorprendentes encerrados en envolturas de oro y plata y pedacitos de talco que mienten todos los reflejos del zafiro, del topacio y del rubí.

En el ambiente confortable del hogar, en esta noche de Nochebuena, se refieren las piadosas tradiciones y se ensalza la solicitud con que se dejó lumbre en el brasero para que la Virgen María calentara el sencillo pañal en que debía de envolver al Rey de reyes y Señor de señores, que quiso nacer en destartado establo, como el más necesitado de los hombres.

También en esta noche no se olvida, en medio de la fiesta y del regocijo, un recuerdo para el navegante que apartado de la familia lucha, acaso, con la inclemencia de los elementos; para el soldado que con armas en las manos pelea por la Patria; para el viandante extraviado que en medio de la lóbreguez de la noche suspira, quizás, por una tenue lucecilla que le conduzca al portal de una humana vivienda.

Y en mezcla con estos recuerdos, con estos nobles sentimientos, las familias, al reunirse en esta noche de Nochebuena, entre el alegre canto de villancicos acompañados por la música de panderetas, zambombas y rabeles, repiten una vez más y cual los querubines en el empíreo: «Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad».

Nicolás Morillas.

Teatro Duque de Rivas

Encargue sus localidades para el Domingo 25; a las seis de la tarde y diez noche, estreno de la grandiosa película titulada

Don Quijote de la Mancha

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

El Centro Filarmónico a La Rambla y Fernán-Núñez

Mañana, primer día de Pascua, con motivo de esta festividad hará una excursión artística a los referidos pueblos el Real Centro Filarmónico «Eduardo Lucena», dando conciertos en los teatros de dichas poblaciones.

Para realizar este viaje saldrá el cuadro artístico en automóvil por la mañana, dando un concierto en el Teatro Duque de Rivas, de La Rambla, a las cinco de la tarde, regresando por la noche a Fernán-Núñez, donde en aquel teatro Popular dará el segundo concierto a las diez de la misma.

Reina gran animación en ambos pueblos, deseosos de oír a tan notable como aplaudida agrupación.

El Centro Filarmónico de Fernán-Núñez ha tomado con decidido empeño este concierto, poniéndose a disposición de su hermano el de la capital, dando toda clase de facilidades para llevar a cabo esta excursión.

De Sociedad

En el expreso de anoche marchó a Madrid el gobernador civil de la provincia, don Antonio Almagro y Méndez.

De Granada llegó, acompañado de su distinguida esposa doña Dolores Ruiz, el oficial primero de aquel Gobierno civil, don Abelardo Gutiérrez.

Marchó a Cáceres en uso de licencia el funcionario de policía de esta plantilla don Esteban Granados.

Un buen premio

de la Lotería hace felices a las personas. Unos simples juguetes hacen felices a los niños.

Si a usted no le ha tocado la Lotería, no se apure; por muy poco dinero puede adquirir toda clase de juguetes en el **BAZAR EUROPA**, calle Sevilla, n.º 9. Exposición permanente.

Plaza de toros

El treinta del corriente mes, a las tres de la tarde, se procederá a la apertura de los pliegos que desde hoy hasta esa hora se presenten solicitando dicho local para las funciones taurinas, y a las cuatro de la tarde del mismo día, se hará lo propio con los que se hayan recibido solicitando la exclusiva para la venta de gaseosas y similares, celebrándose uno y otro acto con sujeción a los pliegos que obran en Conserjería.

Cortes de trajes para Caballero en El Metro y sus tres Sucursales, extenso surtido precios de ganga.

Vida municipal

Reunión de la Comisión Permanente

Anoche a las ocho y quince minutos celebróse en el salón capitular del Ayuntamiento la reunión de la Comisión Permanente del mismo para celebrar sesión ordinaria.

Los que asisten

Ocupó la presidencia el alcalde don Rafael Cruz Conde y asistieron los tenientes de alcalde don Pedro Villoslada Peichalup, don Fernando Barbudo y Sanz, don Manuel Rosas Pastor, don Antonio Ramirez López, don Manuel Baena Diaz y don Rafael Vidaurreta Garriga.

De secretario actuó el de la corporación don José Carretero Serrano, asistiendo también al acto de la sesión el interventor de los fondos municipales don Enrique Molina de Pazos.

El acta

Abierta la sesión por el presidente, el secretario dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué unánimemente aprobada.

Terminada la lectura y aprobada el acta de la sesión anterior, entróse en el despacho de los asuntos que figuraban en el orden del día.

Orden del día

Aprobóse en primer término el estatuto formulado por la Asociación de propietarios obligados al pago de una parte del total gasto que se invierta en las obras de alcantarillado del sector Oeste de Córdoba, para el régimen de esta Asamblea, Junta de Delegados y funcionamiento de la Comisión especial que ha de intervenir dichas obras.

Se dió cuenta de un oficio del ilustrísimo señor presidente de la excelentísima Diputación provincial dando cuenta de haber sido prerrogado por la Comisión provincial, hasta el 31 del actual, el plazo para adquirir en periodo voluntario, las cédulas personales, y de otro de doña Rosa Revuelto, viuda de Hernández, dando las gracias al excelentísimo Ayuntamiento por el acuerdo adoptado de hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación por el reciente fallecimiento de su señor hermano don Ricardo.

Se acordó, de acuerdo con un oficio del director de la Casa municipal de Socorro don Fernando Rincón, la creación en aquel establecimiento benéfico de una consulta de Maternología (consulta de embarazadas).

A propuesta del alcalde se designó la comisión mixta de concejales y empleados encargada de intervenir en todo lo relativo al reglamento de funcionarios municipales.

Dicha comisión quedó integrada por los concejales don Pedro Villoslada, don Rafael Vidaurreta, don Manuel Gutiérrez, don Antonio Ramirez y don Joaquín Pagés, y por los funcionarios don José Carretero, don Enrique Molina, don Carlos Sáez y don Julián Azofra.

Fueron a continuación aprobados varios presupuestos de los técnicos municipales sobre obras, entre ellos uno para la construcción de una pérgola en los jardines públicos.

El contrato con la empresa de Gas y Electricidad

Sometióse después a la consideración de la Permanente el proyecto de nuevo contrato con la empresa de Gas y Electricidad de Córdoba para el alumbrado de la población.

El señor Cruz Conde encareció la importancia de este contrato, objeto de un concienzudo estudio por parte de Ayuntamientos anteriores, y en el que se ha invertido una labor de dos años, oyendo opiniones de técnicos y personas de gran capacidad y autoridad, para buscar siempre el beneficio de Córdoba.

Propuso el alcalde, y así fué acordado, que el asunto quedase sobre la mesa hasta la próxima sesión, para que los miembros de la Permanente pudieran profundizar y meditar sobre el proyecto.

Otros asuntos

Acordó la Permanente dejar sobre la mesa un expediente de jubilación instruido al brigada de la guardia municipal don José Luna Pintor y una instancia de doña Ana Romero Lara solicitando que se le conceda pensión como viuda del matarife jubilado Rafael Yañez Bejarano.

Desestimar otras instancias de don José Hidalgo Barcia y don Ricardo Sicilia Rollán reclamando contra las cuotas que se les fija en el corriente año por el arbitrio sobre escaparates.

Y por último aprobar de acuerdo con el informe varias instancias más y otros asuntos que figuraban en el orden del día.

Terminó la sesión a las nueve.

Duque de Rivas

Proyectóse ante numeroso público la película «Labios tentadores», que gustó extraordinariamente.

En las funciones de tarde y noche se verificaron los sorteos de los premios ofrecidos por la empresa.

En la función de la tarde correspondieron las 150 pesetas a Antonio Serrano, y el pavo a Antonio Rubio.

En la sección de la noche, los premios se distribuyeron en la siguiente forma:

Las 150 pesetas a José Guadix, y el pavo a Javier Albara.

Por los Intereses de Córdoba

Una gestión de don José Cruz Conde

Respondiendo a la gestión hecha por don José Cruz Conde, para la construcción en nuestra capital de un cuartel con destino al Depósito de Recría y Doma, el ministro de la Guerra ha comunicado en carta al señor Cruz Conde que dicho asunto se encuentra en estudio y que ha dado las órdenes oportunas para que se resuelva a la mayor brevedad.

El presupuesto para la construcción de dicho cuartel importa dos millones seiscientas diez y ocho mil doscientas cincuenta pesetas.

También acerca del adoquinado de las carreteras de Córdoba a Almadén, Córdoba a Palma del Río y Madrid-Cádiz, la gestión de don José Cruz Conde ha tenido gran eficacia, como lo demuestra el siguiente informe remitido por el ministro de Fomento:

«Al remitir el ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia de Córdoba el proyecto de adoquinado de las carreteras de Córdoba a Almadén, Córdoba a Palma del Río y Madrid a Cádiz, redactados por orden de la Dirección General de Obras públicas manifiesta que se ha formulado de acuerdo con el Ayuntamiento de Córdoba para que haya armonía entre esas obras y las que piensa hacer el Ayuntamiento en el Paseo de la Victoria.

El importe del presupuesto es de 707.391 pesetas con 91 céntimos, y manifiesta que el Ayuntamiento debe contribuir con el cincuenta por ciento del presupuesto, ya que toda la línea por ambos márgenes está edificada o rodeada de jardines, calles o plazas con arreglo a lo dispuesto sobre la materia.»

Teatro Duque de Rivas

Imposible le ha de ser a la Empresa atender al gran pedido de localidades que existe para mañana domingo, para ver la grandiosa película titulada

Don Quijote de la Mancha

Impermeables para señoras, caballeros y niños en El Metro, desde lo más barato y lo mejor.

Oro de Ley

Así puede llamarse los cortes de traje para caballero que vende El Metro por su buena calidad, sus colores permanentes, buen resultado y poco costo.

El secreto de venderlos tan convenientes, está en las grandes compras que esta acreditada casa hace para surtir sus cuatro establecimientos.

Los retazos pañería que están quedando, se venden muy baratos.

No olvidarlo.

Precio fijo verdad.

CASA CENTRAL: Mármol de Bañuelos, número 2.

SUCURSALES

San Agustín núm. 30

Deanes, 29 y 31

Concepción, núm. 30

El invierno del pobre

Asoma el invierno. Llega, insolente y amenazador, con todo su cortejo de miserias, de enfermedades y de tristezas. Es como un señor feudal de los tiempos medievales, que marcha por los caminos florecientes con su terrible y hambrienta mesnada, destruyendo cuanto encuentra a su paso, apagando con su aliento de dragón infernal todo gérmen de vida.

¿No oís el soplar del cierzo, que engendra las pulmonías y acelera la caída de los tuberculosos y anémicos? Es esta una de las múltiples manifestaciones de ese huésped cruel y odioso que nos visita todos los años para arrancarnos de nuestro aparente sopor de ventura, ese mentido sopor que nos proporciona la estación otoñal, hija amada de la veraniega, y decirnos:

«Humanidad que te crees tan fuerte y que te muestras tan orgullosa de tus progresos, vas a sufrir, vas a llorar. Tendrás frío. Tendrás hambre.»

Hambre y frío trae el invierno para el hogar del pobre. ¿Dios mío! Pero ¿es lícito llamar «hogar» al [zaquizamí, a la zahurda del miserable? El hogar supone comodidades, bienestar, calor suave, alegría y satisfacción. ¿Hay algo de esto en el del pobre? Por las anchas rendijas de sus puertas penetra el aire helado y entumecedor. No hay ropas con que abrigarse. Rara vez puede encenderse la lumbre. Ni una destrozada estera sobre que echarse. Ni pan con que acallar el hambre que muerde. Todo falta en la casa del pobre. Y, sin embargo, con él se ceba, en sus locos furros, el invierno. ¿Por qué? ¿Es que el pobre falta a la ley divina por el hecho de ser pobre, de haber nacido en una sociedad que crea la pobreza para gustar la voluptuosidad de la riqueza? ¿Es que cumple una pena impuesta en lo alto misterioso a una inmensa cantidad de seres que, sin duda, han pensado en encarnaciones anteriores? Pero ésta podrá ser la ley de Jehová, de ningún modo la de Jesús. Jesús no reconoce castas ni privilegios. Para Jesús todos los hombres son iguales, si son buenos. No admite señores ni esclavos: todos hermanos. ¿Qué hermosa, qué generosa es la ley de Cristo!

¿Se cumple? ¿Se cumplió en algún tiempo? Los poderosos no quieren acatarla. Rebelanse contra el bondadoso Dios, y cultivan al pobre como cultivan las setas, para su placer, para satisfacer sus apetitos.

Jesús parece consentir esta violación de su mandato. Parece... pero al fin castiga. El poderoso cae en medio de sus esplendores, y sus tesoros disuélvense como la sal en el agua.

El pobre queda siempre; no desaparece nunca. Es eterno, como la divinidad misma. Es quizás un átomo imponderable de esa divinidad. Quizá por eso fué dicho: «Más fácil será que pase un camello por el ojo de una aguja que un rico entre en el cielo».

Si el rico amase al pobre, el pobre modificaría sus sentimientos y amaría al rico. Cuando algo de lo que le sobra al pobre, éste no sentiría la angustia de su lacería. Y habría cumplido la santa ley cristiana.

Ricos, señores, magnates del millón, los que paseáis en confortables autos, los

que vais al Real, los que disfrutáis de calefacción central y pagáis cocineros de quinientas pesetas mensuales, acordaos de pobre confinado en una buhardilla sin luz, sin ambiente, helada, más infecta que el estercolero desde el cual lanzaba Job sus quejas amarguísimas.

El invierno que a vosotros os hace sonreír, para vosotros es humilde y adulator, que os ofrece agradables deportes—desde la caza en el coto hasta el shimmy en el Ritz—es para el pobre una enfermedad cruel que casi siempre concluye por matarlo.

Si os fuese posible, ¡oh, monopolizadores del oro!, en medio del torbellino de diversiones y fiestas en que gastáis la vida pensad un instante en el pobre, en el miserable, en ese detritus social que es, no obstante, vuestro hermano, y que ese pensamiento envuelva una onda de caridad, de la caridad de Jesús, que convertirá en ropas de abrigo, sábanas, cobertores, almohadas, colchones, gabanes, chaquetas, pantalones, sayas, toquillas, en pan y algún dinero—porque al pobre también le cobran el tugurio que le dan por vivienda—que vaya a llevarle algún consuelo, alguna esperanza, un poco de conformidad en su estado angustioso.

Acordaos, poderosos y dominadores, de ese hermano envilecido e ignorante, que exuda maldiciones contra todo el orden de las cosas y que el odio a vosotros es una explosión de su alma torturada y grosera.

Sabed, señores millonarios, que cuanto poseéis se os ha dado en precario. Lo disfrutáis y lo tenéis hasta un día, hasta el día en que el que todo lo ordena y todo lo puede os lo arrebatte. Si sobre esto meditáis y de la meditación surgiese algún sentimiento de piedad el paria de nuestra comunidad social aplacaría sus rencores y el invierno sería menos duro con él.

Asoma el invierno. El pobre tiene frío. El pobre tiene hambre...

¿Quién le calentará? ¿Quién le proporcionará alimento?

Bien sé que hay unos corazones nobles, caritativos y piadosos en nuestra sociedad aristocrática que ven en el pobre «el hermano en Cristo», y que le proporcionan a costa de mil sacrificios algo de lo que necesita. Esos corazones puros, esos corazones femeninos, porque son corazones de mujeres, haciendo mucho, superándose a sí propios, no hacen lo suficiente.

Mil pobres, diez mil pobres socorridos, aliviados en su miseria y en su dolor, no son todos los pobres. Es, tal vez, la cien mil millonésima parte de los que se mueren de hambre y de frío. Hay que buscar, no la limosna humillante, sino el «derecho al trabajo» para todos. Que todos tengan seguro un trabajo para que todos puedan comer. Y es el rico dilapidador quien está obligado a asegurar ese trabajo. Hay que dejarse de ridículos bizantinismos y legislar en sentido cristiano. Que se implante la ley de Cristo para el rico y para el pobre. Para todos trabajo. Para todos alegría.

Sara Insua.

Gamuzas y artículos para batas en El Metro y sus tres Sucursales, desde lo más barato a lo mejor.

Pequeños sucesos

Riña y escándalo

Han sido detenidos por promover reyerta en la plaza de la Corredera, originando, con tal motivo, el consiguiente escándalo, los vecinos de esta capital Juan Alcalá Cobos y Antonio Colinet Paez.

Formidable «cogorza»

La pareja de escolta del tren expreso detuvo a un sujeto llamado Antonio Reyes Gálvez, que en posesión de una «cogorza» enorme, produjo un formidable escándalo en una taberna de la Carrera de la Estación, molestando a cuantos pasaban por aquel lugar.

Fué conducido por los guardias a la Casa de Socorro, no sin que los de la benemérita sufrieran toda clase de insultos y malos tratos de palabra por parte del beodo.

A éste se le aplicaron en el mencionado centro benéfico los auxilios pertinentes, curándole algunas heridas que presentaba y que se había causado casualmente y dándole una buena dosis de amoniaco.

Después fué trasladado a la Comisaría de Vigilancia.

Lesionado

El joven Francisco Castillo Ruiz causó una herida con un paraguas a Eduardo Berni Cortés.

Teatro Duque de Rivas

Jamás se vió tanta expectación para ver una película como existe para el estreno de

Don Quijote de la Mancha

El Puerto

Mariscos de todas clases, a diario se reciben.—Langostas vivas del Norte.—Langostinos clase extra.—Ostras, 2 pesetas docena.—Percebes escogidos.—Almejas de la Coruña.—Gambas.—Cigalas.—Cangrejos vivos y cocidos.

VICTORIANO RIVERA
(Antes Plata)

Ponga Vd. el

BUICK

al lado de otro automóvil cualquiera y compare precio y calidad.

Gabanes y tragecitos para niño en El Metro y sus tres Sucursales, infinidad de modelos a precios convenientes.

Información telefónica

En celebración del santo de la Reina se celebra un banquete de gala en Palacio

Una nota del ministerio de Justicia.-A pesar de la festividad del día el Presidente despacha y recibe visitas.-Un almuerzo en la embajada del Uruguay

De Madrid

Los concejales del Ayuntamiento de Madrid obsequian al nuevo alcalde con un almuerzo.

Madrid 24, de la 1 a las 4. m

El día de Primo de Rivera

El general Primo de Rivera, después de su visita al Casino de Clases, fué a la Academia de Medicina, para escuchar la conferencia del doctor Castellani.

Luego fué al Ministerio de la Guerra, despachando los asuntos pendientes.

Más tarde fué al teatro de la Zarzuela.

La prórroga del presupuesto

Los ministros no se reunirán en Consejo hasta la próxima semana.

En las últimas deliberaciones del año examinarán las modificaciones introducidas en los actuales presupuestos, que obligan, no obstante, porque hay necesidad de cifras, a la publicación completa de la ley Económica, en el decreto de prórroga.

Hasta ahora están ultimados los presupuestos de Guerra, Trabajo y Hacienda y el de Marruecos y Colonias. El ministro de Gracia y Justicia ha remitido el suyo al señor Calvo Sotelo; pero ese presupuesto apenas tiene modificación y el titular del departamento no ha solicitado nunca créditos extraordinarios.

El mapa económico nacional

El Consejo Superior geográfico se ocupa actualmente en la confección del mapa económico nacional de España. Por la labor que vienen realizando y los datos adquiridos, se tiene la evidencia de que esta obra ha de ser de gran utilidad para la administración pública y para el comercio español.

Banquete de gala en Palacio

Anoche se celebró en Palacio un banquete de gala en celebración de la onomástica de la Reina doña Victoria Eugenia.

Tuvo lugar el banquete, con la solemnidad acostumbrada, en el gran salón de Palacio.

Asistieron 98 comensales.

Además de los Reyes y de la Familia Real asistió el Gobierno en pleno, caballeros del Toisón de Oro, grandes de España, primeras autoridades, jefes de palacio y

gentiles hombres. Amenizó el banquete la banda de Alabarderos.

Al final se celebró un concierto en el que tomaron parte renombrados artistas, entre éstos la triple Supervia, acompañada por el maestro Saco del Valle.

Los concejales agasajan con un banquete al nuevo alcalde

Ayer, los concejales del Ayuntamiento de Madrid, dieron un almuerzo de honor al nuevo alcalde señor Aristizabal.

Se pronunciaron entusiásticos brindis.

El señor Aristizabal dió las gracias por el agasajo, en el que reinó la mayor cordialidad.

Un almuerzo en honor del embajador de la Argentina

En la Legación del Uruguay se celebró un almuerzo en honor del embajador de la Argentina.

Asistieron a dicho acto el Nuncio de Su Santidad, los señores Yanguas Messía, Danvila y otros.

El ministro de Venezuela

Hoy presentará sus cartas credenciales al Rey el nuevo ministro plenipotenciario de Venezuela.

Birreta y capelo

Ha llegado a Madrid el delegado pontificio que es portador de la birreta y el capelo que impondrá el Rey al arzobispo de Toledo doctor Segura.

Teatro Duque de Rivas

Todas las localidades están numeradas para el estreno de

Don Quijote de la Mancha

Gabanes y Pellizas en El Metro y sus tres Surcusales, gran surtido y precios que convencen.

El despacho de presidente

Ayer, a pesar de la festividad del día, el presidente del Consejo, marqués de Estella, estuvo en el ministerio de la Guerra despachando con los ministros de Hacienda y del Trabajo, recibiendo al vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional señor Castedo y a otras personalidades.

Arroyo desbordado

Durante todo el día de ayer ha llovido copiosamente.

Cerca de la estación de Goya se desbordó un arroyo, amenazando el agua inundar algunas casas.

Los bomberos acudieron para efectuar las operaciones de desagüe, que duraron dos horas.

En Vallecas han sido interrumpidas las comunicaciones por las inundaciones.

Fallece el general Orozco

Ha fallecido en la corte el teniente general Orozco.

El difunto señor Orozco desempeñó el cargo de capitán general de Madrid y tomó parte en la campaña de Marruecos del año 13.

La muerte del veterano militar ha producido un sentimiento de pesar profundo entre sus amistades.

Regreso de un catedrático

Regresó de Chile el catedrático don Luis Alariaga.

Dicho señor tuvo a su cargo en Chile un ciclo de conferencias, haciendo una obra que mereció los aplausos de todos.

Una nota del ministerio de Gracia y Justicia

En el ministerio de Gracia y Justicia han facilitado una nota en la que se da cuenta de que se han recibido telegramas de Granada y Cáceres pidiendo el indulto de los condenados a muerte por aquellas Audiencias.

Estas peticiones de indulto parece que dan a entender que las sentencias de dichos reos han sido confirmadas por el Tribunal Supremo.

Añade la nota que en el citado ministerio no se tienen noticias de dichas confirmaciones y que para la concesión del indulto precisa un expediente en forma.

De provincias

El temporal de lluvia origina inundaciones en varias comarcas.-El pleito de la política local en Santander.

BARCELONA

El crimen de la calle de Trasfalgar

Barcelona 23.—La víctima del crimen de la calle de Trasfalgar fué muchos años empleado de la Compañía Colonial.

Por la jubilación percibía 37 duros mensuales.

En casa de sus familiares, en la calle de Trasfalgas, pagaba seis duros mensuales por el alquiler de un cuarto.

ZAMORA

El temporal de lluvia

Zamora 23.—A causa de las persistentes lluvias ha experimentado el Duero una importante crecida.

Las inundaciones y el furioso temporal han causado grandes daños en los campos.

CASTELLÓN

Un preso intenta fugarse y se arroja por la ventanilla del tren

Castellón 23.—En el tren correo ascendente era conducido por la guardia civil, convenientemente esposado, el súbdito portugués Manuel Santiago González.

Cerca de la estación de Torreblanca el preso se arrojó rápidamente por la ventanilla del coche.

Se telegrafió a la estación de Torreblanca. Cuando pudo parar el tren la pareja hizo una requisa por la vía, encontrando al fugitivo gravemente lesionado y todavía con las esposas puestas.

El preso declaró que sus propósitos no eran de fuga sino de suicidarse, porque el porvenir que le aguardaba le entristecía el ánimo.

LA CORUÑA

Vapor embarrancado

La Coruña 23.—A causa de la bruma ha embarrancado cerca de la costa el vapor portugués «Capitán Silva».

La tripulación del buque pudo ser salvada.

El «Capitán Silva» se ha perdido totalmente.

LOGROÑO

La crecida del Najerilla

Nájera 23.—A causa de las lluvias ha experimentado una importante crecida el Najerilla, originando inundaciones.

Las aguas han arrastrado mucha arboleda, inundando los campos y diversas casas de labor.

Los daños son considerables, reinando verdadera consternación en la comarca porque la lluvia no cesa.

SALAMANCA

La crecida del Tormes

Salamanca 24.—El río Tormes ha experimentado una importante crecida.

SANTANDER

Varias dimisiones

Santander 23.—Ha dimitido el vicepresidente de la Unión Patriótica.

También se cree que el gobernador ha dimitido, marchando a Madrid.

Igualmente ha dimitido la Diputación en pleno.

Según parece, todas estas dimisiones tienen la finalidad de que en la anunciada visita del ministro de la Gobernación, general Martínez Anido, pueda éste resolver el pleito político local con la mayor libertad.

SEGOVIA

Desgraciado accidente

Segovia 23.—Cuando examinaba una es-

copeta el alumno alférez de Artillería don Alfonso Agustín Silós, se le disparó el arma.

El proyectil hirió gravemente al guarda Donato Pérez, quien fué trasladado al hospital.

SEVILLA

Pueblo incomunicado

Sevilla 24.—El pueblo de Lentejuela lleva tres días incomunicado a causa de la inundación.

Las subsistencias van escaseando.

VALLADOLID

Un puente que se derrumba

Valladolid 23.—Comunican de Torrecilla que sobre la media noche despertaron los vecinos sobresaltados a causa de un gran ruido producido por el derrumbamiento de un puente sobre el río Duero.

Al ocurrir el derrumbamiento pasaba por el puente una camioneta cargada de viajeros que estuvo a punto de caer al río.

Los técnicos atribuyen a las filtraciones la causa del derrumbamiento.

Del Extranjero

La ola de frío en Europa.-Un naufragio en las costas de Portugal.-Otras noticias.

Dos mil lesionados al resbalar sobre la nieve

Londres 23.—Oficialmente se sabe que el número de personas que fueron curadas ayer en los hospitales de Londres de roturas de miembros y otras lesiones causadas por haberse caído en las calles, es mucho más importante de lo que en un principio se supuso.

En los dieciséis hospitales de la capital ingresaron 2.000 personas, de las cuales varios centenares presentaban roturas de huesos.

Por la Prensa de la mañana se conoce que también en París y en algunas poblaciones alemanas han ocurrido accidentes similares a consecuencia de caídas en la calle, producidas por estar el suelo resbaladizo a causa de haber llovido ligeramente sobre el pavimento que se encontraba cubierto por una capa de hielo.

El Danubio, helado

Budapest 23.—El Danubio se ha helado rápidamente en el trozo que cruza la capital y en las cercanías. Veinticuatro barcos han quedado aprisionados por los hielos.

A 19 bajo cero en Budapest

Budapest 23.—En esta capital reina frío intensísimo, habiendo descendido la temperatura a diecinueve grados bajo cero, y en algunos puntos del país hasta veintitres.

Sigue la nevada en Constantinopla

Constantinopla 23.—La ciudad sigue cubierta de nieve, pues sin interrupción cae nieve sobre ella durante varios días, fenómeno que con tanta continuidad hacía mucho tiempo no se registraba.

En el mar Negro, parte de él está cubierto de grandes témpanos de hielo, dificultando la navegación.

El mecánico Rada en Londres

Londres 23.—El mecánico Rada se encuentra en esta capital haciendo estudios sobre los últimos adelantos de la mecánica aérea.

Varios periodistas han entrevistado al mecánico del «Plus Ultra» sobre el próximo vuelo que con Franco y Ruiz de Alda emprenderá alrededor del mundo.

Rada ha manifestado que no sabe nada del itinerario que seguirán, pero que cree que tocarán en Londres y Nueva York.

También ha dado detalles del hidro en que los intrépidos aviadores intentarán su record, que se está construyendo en Cádiz, y que desplazará dos mil caballos de fuerza.

Rada esperará en Londres a Franco y Ruiz de Alda.

Abrigo punto para señoras y niñas en El Metro y sus tres Sucursales, extensísimo surtido.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 41

BANQUEROS

TÉLEFONO. N.º 43.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

mundo está muerto, y para los que nos hemos compadecido de él está loco! Y siempre el recuerdo de sus amores, que fueron ignorados para todo el mundo; se le han conocido algunos, pero de mero pasatiempo. En los torneos no llevaba su empresa más que un corazón, bajo el cual decía: «Otro busca y no lo encuentra». Sólo en el último torneo, pocos días antes de su muerte, puso en su escudo un sol con las palabras: «Todo arde a mi vista»; palabras tan mal intencionadamente interpretadas por sus amigos, que debieron contribuir no poco a su desgracia, según me aseguró Ruy Gómez aquella noche fatal. Aquel sol, a creer lo que se dijo... No, es imposible, porque no hubiera profesado tan íntima y verdadera amistad al príncipe, a su mismo rival. Imposible, imposible.

Volvió a meditar largo rato, y luego añadió:

—¡Desdichado!... Voy a escribir a mi buen hermano. Malas nuevas tengo yo también que comunicarle; desgraciadamente, mis temores no fueron vanos.

El noble comendador escribió lo siguiente:

—«Tristísimas nuevas me dáis, y tristísimas os las comunico. Razón tenéis al decir que le hubiéramos hecho mayor beneficio con no salvarle la vida. Según el aspecto que toman los negocios, hoy sería más peligroso que nunca el que se supiera que vive. La persona sobre quien os tengo hablado está ya imposibilitada hasta de respirar el aire libre, si bien continúa en su posada. Esto sucedió hace pocos días, y en ellos dicen que ha cambiado tanto, que no se le reconoce. Todo se sabe ya, y está probado con documentos que comprometen mucho, mucho al que está con vos. Suceden cosas tan extrañas, que son incomprensibles. Más que nunca es ahora peligroso nuestro secreto.

»Decís que habla de su perdido amo; yo sigo buscando a la mujer amada y no la encuentro; tened cuidado de no olvidar cualquier nombre, que pronuncie, por si esto pudiera servirnos; aunque bien pensado, si no sana de su demencia, más vale dejar a sus amigos en la creencia de que ha muerto: ya lo lloraron, y la noticia de esta segunda desgracia les causaría nuevo dolor.

»Bendigaos Dios por los sentimientos caritativos que demostráis».

Concluida la enigmática carta, llamó a un criado y le dijo:

—Que entre ese hombre.

Un momento después se presentó un hombre de avanzada edad, pero de robustos y ágiles miembros. Su vestido participaba de la decencia del de un sirviente de algún hidalgo de provincia, y de la sencillez del de un campesino bien acomodado; así es que fácilmente se le hubiera podido tomar por lo uno o por lo otro.

—Señor—dijo saludando al comendador

con profundo respeto—, espero vuestras órdenes.

—Tienes que llevar otra carta, Juan.

—Señor, mi edad y vuestras bondades me han dado algunas veces atrevimiento para entrometerme en asuntos que no son míos.

—Sabes que no te tratamos como a un criado cualquiera.

—Os debo mucho, y más al señor barón, vuestro hermano.

—¿Qué tenéis que decirme?

—Lo que ya me atreví a decir al señor barón y es, que si por una desgraciada casualidad llegase a caer en extrañas manos una de las cartas de que soy portador, los perjuicios serían incalculables.

—Es verdad.

—Eso no sucedería sin que antes me matasen; pero es el caso, que aunque yo sacrificase mi vida no por eso dejaríais de sufrir menos perjuicios; y he pensado, que cuando las cartas no contengan secretos que yo deba ignorar, es más prudente no escribirlas, y comunicaros de palabra lo que el señor barón os dice por escrito.

—¿Qué os ha dicho mi hermano sobre ese punto?

—Que si lo aprobáis, no escribiré nada más relativo al señor marqués.

—Lo apruebo en un todo, y empiezo por quemar la carta que debías llevarte.

Hízelo así el comendador, y luego dijo al fiel sirviente:

—Escúchame con atención y no olvides una sola palabra.

—Descuidad, señor comendador.

—Dí a mi hermano que la noticia de la locura del marqués me ha causado un sentimiento profundo, y que pienso como él en cuanto a que casi hubiese sido mejor no salvarle la vida. Que este secreto es hoy más peligroso que nunca, porque se han convertido en realidades lo que antes eran sospechas, pues se han apoderado de todos los papeles del príncipe. Que éste se encuentra preso en su cuarto y que se le forma activamente proceso. Que nadie conoció al marqués sino amores de puro pasatiempo, y que interesa mucho que se ponga cuidado en cualquier nombre de mujer que pronuncie, por si acaso de esto podemos deducir alguna cosa. Que no me he atrevido nunca a revelar a don Carlos el secreto porque temi a sus imprudencias, y que hoy es además imposible porque está incomunicado. Y en fin que me lleno de gozo al ver sus sentimientos caritativos.

—¿Nada más, señor?

—Puedes añadirle que aún no se ha descubierto quién es ese amigo del príncipe, y que debió serlo mucho del marqués, a quién sin conocerlo le llaman todos el diablo de palacio. A éste interesaría revelarle el secreto; pero es imposible saber quien es. Tiene desesperado al rey, loca a la prince-

sa, espantado a Ruy Gómez de Silva, y alborotados a los cortesanos todos.

—Vuestras palabras serán fielmente repetidas.

—Tráeme noticias con frecuencia.

—Apenas haya cualquiera novedad, vendré.

—Puedes irte ya.

Salió el anciano después de hacer una profunda reverencia.

Cuando el comendador estuvo solo, dijo:

—¿Debo seguir buscando a esa mujer misteriosa, amada por el marqués?... Dudo, porque si el infeliz está loco, no conseguiríamos sino destrozar el alma de ella con la noticia de una nueva desgracia, mil veces peor que la muerte. Y sin embargo, esa mujer tiene derecho a saber la verdad, porque sólo así puede apreciar su situación.

Poco tuvo que reflexionar Maldonado para convencerse de que había que seguir buscando a la mujer que llamaba misteriosa.

Aunque no fuese probable, era posible que el marqués recobrase la razón que había perdido, y posible también que entretanto la mujer amada creyéndose libre, aceptase otro esposo o se retirase a una celda, pronunciando votos sagrados que la separasen para siempre del mundo.

En este caso semejante, ¿qué sucedería cuando la verdad se pusiese en claro?

Lo mismo ella que él se entregarían a la desesperación, y si podían soportar el golpe, serían las criaturas más desgraciadas y sufrirían lo que apenas se concibe.

Indudablemente el comendador estaba obligado a buscar a la mujer desconocida para decirle la verdad.

¿Qué se había conseguido con salvar la vida del marqués?

Al saber que estaba loco su amante, debía Blanca sufrir mucho más de lo que había sufrido al creer que estaba muerto.

¡Negra fatalidad la que perseguía constantemente a aquellas dos criaturas!

—Estoy decidido—murmuró Maldonado después de algunos minutos—. Seguiré trabajando sin cesar. Hoy veré otra vez a doña Blanca, le suplicaré; y... ¡Oh!... Creo que desconfía, y no sé cómo inspirarle confianza.

Lo que acaba de suceder con Benito era un motivo más para que la doncella viese un enemigo en cada persona que le hablaba de sus amores o del paje.

Ya se había fijado la atención de éste, que era lo peor que podía suceder, y a tales medios se acudía, que era menester vivir muy prevenidos, y desconfiar hasta de los que más amigos parecían.

Ya conocemos la situación del marqués: veamos ahora cómo quedó Benito.

CAPITULO XCI

Cómo probó el espía que había prestado un gran servicio.

Felipe II escuchó el relato fiel que hizo

Joyería Pérez Martínez

PLATERÍA Y RELOJERÍA

Fábrica y Despacho: Duque de Hornachuelos, 14
CÓRDOBA

Esta casa presenta el más completo surtido de relojes Longines

Para las próximas Pascuas Casi regalados

Multitud de abrigos para señoras, caballeros y niños.

Infinidad de Impermeables, Paraguas, Pellizas, Chalecos, Trajes de niño, Cuellos y otros muchos artículos.

Almacenes Hierro Aragón

Calles Librería y Ayuntamiento

Gran Bar Restaurant España y Francia

Instalado a la moderna.—Vinos y licores de las mejores marcas.—Comidas a la carta y por cubiertos.

Se sirven banquetes dentro y fuera de la población.

Propietario, Francisco González
CÓRDOBA

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 12 y 1/2 y de 5 a 8

LAVOZ

SE HALLA DEVENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.



Anís La Cordobesa

Destilación especial
para el

Anís La Cordobesa

Premiado en el Concurso de la Sociedad de Cafés y Bares de Madrid

R. CRUZ CONDE
CÓRDOBA



Estufas de calefacción

Por gasolina

Máximo de calor con mínimo de gasto.—Consumo 3 céntimos por hora

Inexplosiva, sin humo ni olor.—Fácil manejo.

Irrompible

No tiene gastos de entretenimiento

PEDIDOS:

ALMACÉN DE PIANOS
Claudio Marcelo, 13
CÓRDOBA

Alumbrado por gasolina

CITROËN

PRESENTA LOS MODELOS DE 1928

Sin perder sus características esenciales de economía (en precio y consumo) y duración, los nuevos modelos Citroën presentan tantas mejoras que lo convierten en un coche sólo comparable a los de más altos precios.

Ha sido embellecida la línea de sus carrocerías conforme al más depurado gusto. Aumentada la longitud del chasis y de las ballestas. Colocados los mandos de luces y avisos sobre el volante. Aumentado con un punto más los apagos del motor, el cual se ha dotado de filtros de aceite, de aire y de gasolina.

Sus grandes recursos económicos, puestos al servicio de los últimos adelantos de la técnica automovilista han hecho de

CITROËN

una de las marcas más populares del mundo, cuya aceptación Universal la coloca a la cabeza de la fabricación europea.

**Ventas
a
plazos
de
6, 9 y 12
meses**

Torpedo 4½ plazas . .	6.250 Ptas.
idem lujo	6.950 >
idem Comercial . .	6.950 >
Conducción 1. ^{or} 4½ p.	7.950 >
idem lujo	7.950 >
Cabriolet 3¼ plazas . .	7.250 >
idem lujo	7.950 >
Chasis 1.000 k.	5.100 >
Camioneta 1.000 k. . .	6.950 >

PRECIOS EN DEPÓSITO

Los coches se entregan completamente equipados con quinta rueda completa, frenos y amortiguadores en las 4 ruedas, terrofreno Citroën (licencia Westinghous), faro de curvas, limpia parabrisas eléctrico, tablero luminoso con reloj, cuenta kilómetros, amperímetro, indicador de circulación de aceite, nivel de gasolina con dispositivo para reserva de 5 litros, avisador de población y carretera, bolsa de herramientas con 19 piezas, etc., etc. ■

Agencia en Córdoba:

Gran Capitán, 26